

Precio de suscripcion.

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados, u los máximos de la Isla, 7 rs. - 7 se a, trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, domingo, 15 de Enero de 1871.

Núm. 449.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## CORREO DE AYER.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA ANDALUCIA.

Madrid 4 de Enero.

Después de grandes debates y de recia batalla entre los elementos que figuran en la situación, Aosta, de acuerdo según se dice con Cialdini, invitó a Serrano a que celebrase una junta con los jefes mas caracterizados de las fracciones militantes, a fin de que se pusieran de acuerdo tocante a las personas que debian componer el nuevo ministerio.

Reuniéronse con efecto Serrano, Canovas, Rios Rosas, Ruiz Zorrilla y según algunos tambien Rivero, aunque otros lo niegan y habiendo pesado los inconvenientes y ventajas de las diversas candidaturas sobre el tapete, acordaron aconsejar al rey aceptase un ministerio de conciliacion.

Consiguientemente, Serrano pasó a avistarse con Amadeo y habiéndole este autorizado para proponerle ministros, el ex-regente sometió a su decision los siguientes nombres:

Presidente con la cartera de la Guerra, el mismo Serrano.

En Gracia y Justicia, Ulloa.

En Marina, Beranger, resistiéndose heroicamente Topete a aceptar esta cartera.

En Hacienda tambien sigue Moret. Ya se lo anunció a V. Este jóven aprovechado está alta y eficazmente protegido por Salamanca y otras notabilidades financieras.

Tambien continuara en Ultramar Ayala.

En Gobernacion, Sagasta.....

En Fomento entra Ruiz Zorrilla; y por último, ha sido dada una cartera a los demócratas, porque ha parecido violento el lanzarlos por completo de la situación. Martos, el rival de Rivero y el gefe natural de los cimbrios, dirigirá la politica exterior.

Aquí tiene V., según mis noticias, el novísimo Gabinete. Predomina en él el elemento unionista, y por candidato el conservador, toda vez que Sagasta es un verdadero miembro del moderantismo, vestido a la usanza liberalista.

Dicese que hoy mismo jurarán y que desde esta misma semana comenzará el nuevo gabinete a dar señales de su existencia.

Las elecciones de diputados provinciales se aplazan para el 1.º de febrero.

Es inútil enviar telegramas. La administracion los manda por el correo sin devolver su importe.

MADRID 6 DE ENERO DE 1871.

De El Isleño:

Con motivo de tener que reunirse las Cortes para principios de abril, y de estar señaladas para el 1.º de febrero las elecciones provinciales, en un periodo de sesenta dias tendrán que verificarse cuatro elecciones, que serán para diputados provinciales, concejales, senadores y diputados a Cortes.

El duque de los Castillejos, hijo del general Prim ha sido nombrado capitán de ejército y oficial de órdenes del cuarto militar del rey.

De La Correspondencia de España:

«El único periódico republicano unitario que habia en Madrid, el Pueblo, se ha declarado anoche monárquico en un artículo suscrito por su propietario y director D. Eugenio García Ruiz, quien asistió ayer como monárquico al acto del juramento del rey.»

IDEM, 7.

De La Igualdad:

Ayer hubo recepción régia en Palacio; según nuestros informes, fuera de las comisiones oficiales y gentes de este carácter, no hubo una sola persona que asistiera a esta primera solemnidad de la monarquía recién nacida. ¿Dónde estarían tantos y tantos monárquicos como uno y otro día nos han estado diciendo los periódicos aostistas que anhelaban la venida de Amadeo? Se evaporaron como el humo.

En confirmacion de lo que decimos, copiamos lo que La Política de anoche, monárquica de cuatro suelas, dice acerca de este particular:

«La recepción de Palacio ha estado regularmente concurrida, pero solo de gente oficial. Los directores de las armas y sus dependientes, los gefes y oficiales de la guarnicion y de la milicia ciudadana, las corporaciones populares y las del Estado han sido los actores en esta primera régia solemnidad.»

Los nombramientos de Palacio han disgustado a algunos situacioneros, pero porque no digan, y por ver si cae algo, han acordado tragar saliva.

Todos esperaban sacar provecho, y al tener que formar cola como en la fuente, se impacientan; pero ya les llegará la vez.

D. Amadeo no es desagradecido.

Se dice que los Sres. Gasset, Romero Robledo y Navarro Rodrigo ocuparán altos puestos diplomáticos en el extranjero.

¿Qué diplomacia la de los que hacen diplomáticos a estos señores!

A los que sueñan con el bombardeo de Paris y que tanto apetecen la rendición de la gran ciudad del mundo, les recomendamos la lectura del juicio que uno de los periódicos mejor informados hace acerca de este importante asunto; y es preciso tener en cuenta que el diario de donde lo tomamos es favorable a los propósitos del rey de Prusia, y hostil, completamente hostil a la República, que, pese a quien pese, triunfará:

«Cien dias ha tardado el rey Guillermo para decidirse a principiár el bombardeo de Paris; cien dias en que ha tenido que rechazar muchas salidas de los sitiados y que sufrir los rigores del excesivo frio de este invierno, dejando el campo tenido en

la sangre de sus mejores soldados y los hospitales llenos de enfermos. Durante este largo plazo se ha formado en Paris un ejército numeroso y aguerrido de soldados bisoños, a quienes continuados ejercicios y fatigas y el bautismo de sangre que han recibido diariamente a las puertas de la capital han convertido ya en soldados veteranos. Se han terminado las fortificaciones de Paris y sus fuertes haciéndolos inespugnables: la industria parisien.e ha erizado de cañones hechos en sus fabricas todo punto fortificado, llegando a fabricar piezas de asombroso alcance; y, por último, tan prolongado sitio ha escitado mas el patriotismo de Paris en vez de abatirlo como generalmente se esperaba.

En el mismo periodo se han formado numerosos ejércitos en toda Francia, que han completado su armamento con una facilidad que no era de esperar en el estado de agitacion y desorden de un país invadido, ejércitos que, aunque inespertos, saben combatir, y, vencidos ó vencedores, sufren los horrores de la guerra y los excesivos frios sin desmoralizarse y sin que se apague su patriótico ardor.

Estos han sido los resultados de la inaccion prusiana, ó mas bien de la falsa esperanza del rey Guillermo, que creia que Paris no tendria valor para defenderse, y que sus mismas discordias intestinas le abrirían las puertas de la ciudad. Un asalto hace tres meses, aunque difícil, hubiera tenido probabilidades de éxito, y la paz estaria firmada: hoy la empresa es gigantesca; el esfuerzo para entrar en Paris tendra que ser extraordinario. Prusia ha cambiado su táctica para satisfacer el deseo de su cansado ejército, y a la voz de Alemania, que le pide la paz, ¿Logrará el triunfo? Es dudoso; ha esperado demasiado tiempo.»

Un periódico francés publica una carta de un capitán que se halla prisionero en Erfunth, de la cual tomamos los siguientes párrafos, que demuestran los siniestros proyectos que abriga el Atila prusiano:

«Bueno es que se sepa en Francia a que atenerse respecto a los proyectos de Prusia.

Hemos teido la visita de inspeccion de un general delegado de Berlin, quien nos ha manifestado que el gobierno de S. M. el rey Guillermo no volverá a tolerar manifestaciones políticas del género de las que nos habiamos permitido para protestar contra las insinuaciones del periódico La Drapeau.

Además nos ha prohibido absolutamente que nos ocupemos de politica, sobre todo en aquellos casos que se refieran a los proyectos de Prusia concernientes al futuro gobierno de Francia.

Así, pues, facilmente se comprende que el candidato predilecto es el hombre de Sedan, que al fin y al cabo nos impondrán por la fuerza.»

De El Imparcial:

Cuenta la Integridad Nacional que en el departamento Oriental de la isla de Cuba, hubo un reciente encuentro entre una compañía de Bailén y

otra de San Quintín, por una lamentable equivocación, debida a la semejanza del uniforme que usa uno de esos batallones con el que llevan los insurrectos, y como no es creible que nuestras tropas anden desnudas por los campos de Cuba, apenas podemos concebir esa lamentable equivocación de uniformes, cuando los rebeldes carecen de ellos y de toda clase de ropa. No se da cuenta de los muertos y heridos que resultaron de tan funesto encuentro, cuando en este caso convenia saberlo mas que en ningun otro, para graduar la responsabilidad de los jefes respectivos de ambas compañías.

Dice la *Correspondencia Universal*:

«Anteayer ha sido preso por la Guardia civil en un pueblo inmediato a Madrid un joven de 24 años de edad, con una mano herida, y sobre el que se dice recaen algunas sospechas de que pueda ser uno de los asesinos del general Prim, por cuyo motivo fué conducido a esta capital y puesto a disposición del juzgado que entiende en la causa.»

La version que ha circulado estos dias de que Trochu piensa retirarse a Mont-Valerien, dejando a Paris entregado a sus propias fuerzas, está fundada en que los sitiadores observan de algunos dias a esta parte que numerosos convoyes, al parecer de provisiones, se dirigen de la capital a dicha fortaleza.

Escriben de Nancy a propósito del paso por aquella ciudad de los franceses hechos prisioneros en las últimas jornadas en las inmediaciones de Orleans:

«Los últimos prisioneros hechos en Orleans han sido trasladados de Francia a Alemania en wagoes descubiertos, viajando de dia y de noche con un frio de 10 y 12 grados.

Al llegar a Nancy, los infelices, amontonados en estos vehiculos, tenían nieve hasta el vientre; habia cuatro ó cinco helados en cada wagon, y los demás daban gritos de frio y hambre.

Las señoras de Nancy se quitaron los chales, y los hombres sus gabanes para arrojárselos a aquellos infortunados, con algunos alimentos, y el tren continuó su marcha. ¡Qué tesoros de odio y de venganza amontonados para el porvenir!»

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del *Diario de Barcelona*.

Burdeos, miércoles, 4 de enero, (2-40 tarde.) (Oficial).—El general Faldherbe escribe de Avesnes les Bopaume con fecha de hoy, que ayer se dió una batalla a la vista de Bopaume que duró desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde. Nuestras tropas arrojaron a los prusianos de todas las posiciones y de todas las aldeas causándoles enormes pérdidas, pero siendo también las nuestras considerables.

Madrid, jueves, 5 de enero, (4-40 tarde).—El general Pieltain ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra.

En el Consejo de ministros de esta tarde quedarán acordados los nombramientos de altos funcionarios.

Madrid, jueves, 5 de enero, (7-5 noche).—Se indica al Sr. de Blas para subsecretario del ministerio de la Gobernación.

En el descarrilamiento ocurrido en Jerez ha habido nueve personas heridas de gravedad.

El alcalde de Valls ha sido gravemente herido de un hachazo. Faltan los detalles sobre este suceso.

S. M. el Rey ha recibido a los representantes de Prusia y Austria y ha firmado el nombramiento del general Sanchez Bregua para capitán general de Galicia.

Ha cesado en su publicación el periódico el *Pais*.

Burdeos, jueves, 5 de enero, (8-40 mañana).—Viena, 4.—Carece de fundamento el rumor de haber mediado negociaciones para una alianza entre Austria y Prusia.

El conde de Beust, contestando a un despacho del conde de Bismark, dice que las relaciones del Austria deben juzgarse bajo el punto de vista del hecho consumado de la unión de Alemania, y que mientras aguarda comunicaciones ulteriores, confirma que los deseos del Austria son los de conservar con Alemania relaciones mas amistosas y que pueden ser una garantía de la paz.

Burdeos, jueves, 5 de enero, (11-20 mañana).—Arras, 4.—El ejército del Norte, que salió de Beairans el dia 2, encontró al enemigo en la línea de Courcelles, Ervillers y Mary, y se trabó un combate muy mortífero que duró desde las nueve de la mañana hasta el anochecer, siendo el resultado muy satisfactorio para nuestra derecha é indeciso para el centro y la izquierda. La batalla continuó ayer a eso de las siete de la mañana y duró todo el dia con encarnizamiento. El enemigo fué completamente derrotado y rechazado hasta Bapaume.

Madrid, jueves, 5 de enero, (1-55 madrugada).—La *Gaceta* publicará hoy los nombramientos del nuevo gabinete, que quedará constituido del modo siguiente: Serrano, presidencia y Guerra; Martos, Estado; Gracia y Justicia, Ulloa; Gobernación, Sagasta; Marina, Beranger; Hacienda, Moret; Fomento, Ruiz Zorrilla; Ultramar Ayala.

El Sr. Topete se halla aliviado.

Créese que el Sr. Alvareda será nombrado gobernador de Madrid.

El Rey tendrá veinte ayudantes en lugar de mayordomos. El servicio de palacio se montará militarmente. Indicase al Sr. Arce para secretario de la presidencia del Consejo de ministros, y al Sr. Lopez Dominguez para subsecretario del ministerio de la Guerra.

Madrid, jueves, 5 de enero, (3-15 madrugada). Ha resultado evidentemente intencionado el descarrilamiento del tren en que iba el general Caballero de Rodas. Quedaron destrozados cinco coches, excepto el en que iba este y su familia que salieron ilesos. Para lograr el descarrilamiento se habia puesto un madero sobre la via.

Madrid, jueves, 5 de enero, (10-15 mañana).—La *Gaceta* publica los decretos de nombramiento de los nuevos ministros, que son los mismos indicados en el parte de esta madrugada.

Versalles 4.—Ayer hicimos un vivo fuego de artillería por el lado Este de Paris. El enemigo contestó debilmente y solo desde el fuerte de Nogent.

Mezieres fué ocupado el 30 de diciembre, habiendo hecho, 2,000 prisioneros con 98 oficiales y cogido 106 cañones y gran cantidad de provisiones.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

De los diarios de Valencia:

Madrid 7.

Calma completa en la política. Empiezan los nombramientos de altos empleados en diferentes minis-

terios.

Por el de la Gobernación se ha dado una orden declarando implícitamente comprendida la suspensión de elecciones municipales en el decreto suspendiendo las provinciales.

El dia en que hayan de tener lugar aquellas se fijará por el mismo decreto que fije las de Cortes.

Tranquilidad en toda la península.

La «Gaceta» publica los decretos nombrando capitán general de Galicia al señor Sanchez Bregua, sub-secretario de la Guerra al Sr. Pieltain, capitán general de Valencia al Sr. Gomez Pulido y capitán general de Castilla la Vieja al Sr. Socias.

Un telegrama del cuartel general de Versalles, fecha del dia 5, anuncia que continúa el bombardeo de los fuertes de Paris.

Ha capitulado la ciudad de Rocroy.

Telégramas de origen francés dicen que el general Curlén ha batido a los alemanes en Saint-Cay (departamento del Loire y Cher.)

Se han verificado con gran solemnidad los funerales del general Prim. El rey ha asistido. La concurrencia ha sido numerosísima.

Espéranse los nombramientos de los sub-secretarios de los ministerios.

Hay noticias de la nueva batalla que ha anunciado el telégrafo. Da cuenta de ella un despacho oficial francés fechado en el Mans ayer 6.

Dice que el enemigo habia atacado aquel dia al general Curted entre Saint-Cry, Villeporches y Villechauve (del Loir y Cher.)

La columna del general Jobey habia sido rechazada hasta Neuville, pero el general Curten acudió en su auxilio, tomó la ofensiva y volvió a ocupar todas las posiciones, rechazando al enemigo hasta Saint-Hchaud, donde las tropas francesas entraron al anochecer.

Las pérdidas de los prusianos en muertos y heridos han sido considerables. Las de los franceses muy pequeñas.

Madrid 7.

«El Imparcial» cree que no se resolverá hoy la cuestion del nombramiento de altos funcionarios. Parece que la designación de subsecretarios ha producido algunas dificultades.

El Sr. Ruiz Zorrilla está indispuerto, pero dejará el lecho mañana.

El general Caballero de Rodas se aparta decididamente de la vida pública.

Madrid 7.

Los republicanos de Baza se han amotinado dando voces en la plaza pública y saliéndose luego fuera del pueblo para formar una partida.

Considérase sin importancia esta intentona.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: a 26 70.

Los bonos: 72 50.

Madrid 7-3-35 tarde.

Asegúrase que esta ya redactado el programa-manifiesto que va a dar el gobierno.

En él se aconseja encarecidamente la conciliación entre los partidos.

También dice que gobernará dentro de la Constitución democrática.

Continúa el ataque contra los fuertes de Paris.

En la capital se preparaban para rechazar los sitiadores.

El general Trochu está organizando el ataque y los franceses entusiasmados piden la pronta salida a fin de esterminar cuanto antes al enemigo.

**CRONICA LOCAL.**

**Ayer, por fin, con la llegada del vapor-correo Mahonés** recibimos algunas noticias del continente que si bien son escasas y solo alcanzan al 7 las de Madrid, nos dan a conocer los preludios de la nueva monarquía, fragil coberterade la enmarañada solución de España.

La situación de los franceses era buena, y según el último parte se organizaba una gran salida que tal vez decida la cuestión.

El atraso de siete días con que ha llegado el vapor *Mahonés* ha sido ocasionado por el deshecho temporal que venimos presenciando y que según vemos se ha generalizado por todas partes: la nieve ha caído en tal abundancia, que en las provincias Vascongadas ha habido tren detenido por espacio de cinco días por haber encontrado dos metros de nieve en la vía: en Francia por su latitud el frío ha sido mucho más intenso habiendo llegado el termómetro a 12 y 14 grados bajo cero. Nosotros, si bien nos quejamos del frío, no le hemos pasado tan mal, aunque podemos prometernos algo más si llega a cumplirse aquel dístico amenazador: *Febreret curt, pitjo que el turc.*

**Parece que vistos los bríos desplegados** en esta ciudad por los curas en la calle de Arraval con motivo del itinerario que siguiera el coche fúnebre, los jóvenes redactores de *La Bomba* han preparado precipitadamente este proyectil que se disparará el martes próximo.

¡Animo bomberos! Para edificar es preciso destruir; pero vengan siempre armas de buena ley.

**Ayer recibimos un comunicado suscrita** por J. Giordano, en contestación a otro que publica *La Crónica* del mismo día. Verá la luz en el próximo número, pues a causa de la abundancia de material no podemos hoy insertarlo.

**Según se nos ha dicho, hoy debe hacerse** a la mar la fragata española de guerra *Mendez Núñez*, que había llegado el lunes para proveerse de víveres y carbón.

**Según el anuncio del vice-cónsul de Francia** que en su lugar insertamos, los buques que procedentes de nuestro puerto se dirijan a Argel serán admitidos inmediatamente a libre plática.

Lo celebramos.

**A las tres y media de la tarde de ayer** nos fué entregado un remitido firmado por el C. Cosme Parpal, despatchada contestación del suelto que con el rubro «Heráldica», insertamos en nuestro periódico del mismo día, cuyo escrito publicaremos el martes con la debida respuesta.

**La banda del regimiento infantería de Toledo** tocará en misa el cuarteto y final del 4.º acto de la ópera *Las visperas sicilianas*; mazurca *La Perla de Alemania* y varios bailables.

**CULTO CATOLICO.**

*Santo de hoy.*

El Santísimo Nombre de Jesús, y San Pablo primer ermitaño.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Rosario.

*Santo de mañana.*

Santa Estefanía de Quinzani, San Fulgencio obispo, San Honorato arzobispo y San Berardo y compañeros mártires.

**CULTO EVANGELICO.**

**Capilla Evangélica libre de Mahon.**

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 10 ½ a 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 a 10 de la noche.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
14	760.	5.5	3.2	83	2.	1	N. fresco.	16.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale a las 7 h. y 19 ms.—Pónese a las 5 h. y 1 ms.

**LUNA.**—Sale a las 2 h. y 37 ms. de la M.—Pónese a las 12 h. y 23 ms. de la M.

**REMITIDO.**

Sr. Director de EL MENORQUIN.

Muy Sr. mió y de mi mayor consideracion: Son tantas las versiones que en estos últimos días han circulado respecto a un hecho que se me imputaba por una fatal equivocacion, que no puedo menos de publicar la conciliacion celebrada que le remito, la cual no dudo se dignará V. insertar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige.

Sin mas de particular quedo de V. affmo. S. S.—Q. B. S. M.—José Lucena.

Mahon 13 Enero de 1871.

**D. José Vinent y Seguí, Secretario del Juzgado municipal de Mahon en la isia de Menorca.**

**CERTIFICO:** que en el Libro de actos de conciliacion celebrados en este Juzgado correspondiente al año actual, obra el acta que dice así:

«En Mahon a once de Enero de mil ochocientos setenta y uno, ante D. Pascasio Nogalez Isturiz Juez municipal de esta ciudad, comparecieron para celebrar acto de conciliacion, las partes de la una D. José de la Torre apoderado de D. José Lucena y Pomar sastre, en virtud de escritura de poder que ha exhibido, otorgado con fecha cuatro de Octubre de mil ochocientos sesenta y cuatro ante el Notario D. Manuel Plaza, demandante, con su hombre bueno, D. Pedro Alzina y Carreras; y de la otra José Gil y Gimeno mozo de cordel, demandado, con el suyo D. Francisco Ponsetí, todos vecinos de esta ciudad. Pidió el demandante que el demandado sea castigado con arreglo a ley por haber calumniado a su principal manifestando a varias personas que el demandante le ha defraudado la cantidad de cien duros negando que el demandado tenia interesados dos duros, cual este falsamente pretende, en un décimo de billete de la

Lotería nacional que ha ganado el premio de cinco mil duros. Contestó el demandado que ha referido a las personas que se lo han preguntado, lo sucedido entre ámbos consistente en que, teniendo el que habla interesados dos duros en un décimo de billete de la lotería nacional al que compró por cuenta de aquel; se lo niega y por consiguiente se niega también a entregarle los cien duros que le pertenecen de los quinientos que le han correspondido por el décimo referido; pero lo ha hecho sin ánimo de calumniar ni injuriar en lo más mínimo al demandante y si solamente por creer que estaba en su derecho de referirlo. Replicó el demandante que no se considera satisfecho con las esplicaciones que acaba de dar el demandado insistiendo por lo tanto en que este le ha calumniado. Duplicó el demandado que el día que llegó la noticia de los números premiados de la lotería de que se trata, se preocupó el que habla figurándose que efectivamente tenia interes en el décimo de billete del demandante: que como este le contestó que no habia tal cosa, el demandado, dominado por la misma preocupacion, fué refiriendo a varias personas el hecho que el creia cierto: no recuerda, por el aca-loramamiento de que estaba entonces poseido, si ó no virtió alguna palabra mas ó menos ofensiva contra el demandante; mas si así hubiese sucedido, retira formalmente y quiere que se consideren como no dichas cualesquiera espresiones que directa ó indirectamente ataquen ó zahieran la buena reputacion y fama del demandante, que se complace en reconocer, repitiendo que fué una pura preocupacion el que tuviese interes el que habla en dicho décimo de billete del demandante. Oidas estas esplicaciones el demandante se dió por satisfecho, con las condiciones que aceptó el demandado, 1.º de que se expedirá copia de esta conciliacion quedando facultado el demandante para publicarla por medio de la prensa, y 2.º que serán de cargo del demandado todos los gastos de esta conciliacion comprendidos los de dicho testimonio. Y dando el Sr. Juez por terminado el acto, firmó con los concurrentes, de que certifico.—Pascasio Nogalez Isturiz.—José de la Torre.—Francisco Ponsetí.—José Gil.—Pedro Alzina.—José Vinent, Srio.»

Y para que conste libro el presente a requisicion del actor y lo firmo en Mahon a once de Enero de mil ochocientos setenta y uno.

José Vinent, Srio.

*Varietades.*

**He aqui algunos datos curiosos sobre la velocidad.** Un soldado anda al paso de carga 6 kilómetros por hora, y 5 al paso ordinario. El soldado romano anda al paso de marcha unos 5 kilómetros por hora. El caballo anda al paso ordinario 5 kilómetros por hora; al trote, 11; al galope, 23; a toda carrera, 48. Las locomotoras recorren por término ordinario, 50 kilómetros por hora y 100 a gran velocidad. Las pequeñas mareas recorren por hora 24 kilómetros, y las grandes mareas del Cabo de Buena Esperanza, 672; según lo cuales tienen una velocidad seis veces mayor que los trenes más rápidos. Los buques de vapor recorren por hora de 7 a 22 kilómetros. El viento, de 3 a 104 kilómetros. El sonido en el aire, de 100 a 148; en tierra por el contrario, recorre de 100 a 410 kilómetros.

La electricidad puede dar una vuelta al mundo en un segundo. De lo cual resulta que una bala de cañon, lanzada por la pieza de artillería de mas fuerza, representa la milésima parte de la velocidad del fluido eléctrico, y que la tierra que recorre 400 ó 500 leguas por minuto, no puede compararse con la velocidad de la electricidad.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Republique Française.

Le Vice-Consul de France, se fait un devoir de porter à la connaissance du Commerce, que d'après une dépêche du Directeur du service sanitaire à Alger, les provenances de ce port, son immédiatement admises à libre pratique dans les ports du Département d'Alger.—Mahon le 14 janvier 1871.—Le Vice-Consul de France, P. L. Valls.

## Administracion de la Rifa del Establecimiento de Misericordia de Mahon.

Desde hoy queda abierto el despacho de billetes de la misma, de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 8 de la tarde, exceptuando los lunes que será solo por la mañana hasta las once.—Mahon 10 enero de 1871.—El Administrador.

## Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

### PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 20 de Enero de 1871.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	160.000
1 de . . . . .	80.000
1 de . . . . .	20.000
2 de 10.000 . . . . .	20.000
10 de 3.000 . . . . .	30.000
365 de 600 . . . . .	219.000
365 de 400 . . . . .	146.000
<b>745</b>	<b>675.000</b>

Los billetes están divididos en décimos que se espended á SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 11 de enero de 1871.—Juan Rodriguez.

## LA PALMA

Confitería y Pastelería,

Calle de Hannover, 17.

El dueño de dicho establecimiento participa á este respetable público como se encontrarán á mas de un fino y variado surtido de dulces y pastas, frescos peces y tortells primorosamente elaborados al estilo de Barcelona. Igualmente se encontrarán borregos de ensaimada de superior calidad á 24 cuartos la libra y excelentes barquillos (neulas) con limon y canela á 12 y 18 céntimos la docena. 2

## MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

# PAPPA MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suelen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, clóruo de cal, u otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Lóndres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al exámen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarle; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

## VINOS GENEROSOS

SUPERIOR CALIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, rancio del Priorato, los ricos Moscatel y Pajarete, Madera, Jerez y Jerez muy superior.

## MORA

plaza de la Constitucion núm. 6.

## LA TERPSICORE.

La Junta Directiva de esta Sociedad, accediendo á los deseos de los señores suscritores, ha acordado trasladar al lunes próximo 16 del actual, el baile anunciado para el día de hoy. El sorteo de los palcos se verificará á las 8 de la noche del día 15, y los señores suscritores inscritos despues de dicha hora, solo disfrutarán de su targeta intransmisible. La suscripcion sigue abierta en la Conserjería del Coliseo de esta ciudad, en cuyo punto los señores suscritores podrán recoger sus respectivas targetas y localidades, desde las 10 de la mañana, hasta las 8 de la noche del día 16.—Mahon 14 de Enero de 1871.—P. A. de la J. D.—El Secretario de turno.—P. R. Cardona.

## ARMAS, ARMAS.-OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

## BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, 6 tiros de . . . . . 60 á 1000 rs.  
Pistolas de . . . . . 10 á 100 »  
Cartuchos el 100 . . . . . 40 »  
Escopetas Lefauchez, 1 tiro de . . . 170 á 400 »  
Id. id. 2 id. de . . . . . 300 á 2000 »  
Id. id. de 1 y 2 tiros de 1 . . . . . 600 »  
Cartuchos para id. el 100 de . . . . . 13 á 70 »

En el Almacén de Blas Mata, bajo la Pescadería, se vende vino tinto á 50 céntimos (5 rs. vn.) el cuarter.

## CATALOGO RAZONADO

DE LAS

## PLANTAS VASCULARES

DE MENORCA,

por D. Juan J. Rodriguez y Femenias.

Véndese en esta imprenta al precio de 6 reales vn. y en Barcelona, librería extranjera de Joaquin Verdager, Rambla, 5, frente al Liceo.

Tip. de Fábregues hermanos.—Mahon, 1871.